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|-----  ---- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ"ОБЫЧНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬКогда я пришла на Лазар- цевскую ферму колхоза «Путь Ленина», доярки собирались на дневную дойку. Те, кто пришел чуть раньше, уже хлопотали около своих «буре- нушек», на ходу делясь друг с другом будничными заботами.Я очутилась в чистом, светлом, каком-то совершенно домашнем дворе, где нетерпеливо переминались в ожидании «обеда» коровы. Застучал компрессор, в прозрачных трубках доильных аппаратов запульсировало пенное молоко. Началась обычная дойка.Лазарцевская ферма этого хозяйства вот уже на протяжении многих лет является лидером социалистического соревнования в районе. Лучшим подтверждением этого являются результаты их труда. Высоких показателей среди доярок фермы добились Г. В. Ложкина, получившая с начала года на одну фуражную корову 2746 кг., 3. Д. Загудаева — 2692 кг., А. Г. Мухачева — 2670 кг. Правда, эти показатели по сравнению с соответствующим периодом прошлого года несколько . ниже. Рационы, наоборот, 
I выше прошлогодних. Казалось бы и надои должны расти. Но этого не происходит и, вероятно, причиной снижения [ надоев является низкое качество заготовленных кор-

)в по содержанию в них питательных веществ. Правда, зооветслужбой колхоза проводится определенная работа в отношении приготовления кормов к скармливанию. При недостаточном количестве сена в рацион животных введены солома, хвоя. Качество соломы также невысокое. Чтобы она давала эффект, грубые корма измельчают, запаривают, осолаживают. Скоту дают минеральные добавки.Дружный на этой ферме коллектив. Надо отметить, что рядом с опытными доярками набираются мастерства семь молодых доярок. Животноводы фермы заинтересованы в* получении высоких результатов, т. к. их зарплата зависит только от получения конечной продукции—молока.- Качеству молока здесь придается особое внимание. С этой целью на ферме оборудована лаборатория, где молоко анализируется на чистоту и жирность. Поэтому не случайно молоко, поступающее на маслозавод, сдается в основном первым сортом, по жирности выше базисной, товарность составляет 98,9 процента. Следит за качеством молока лаборант Лидия Андреевна Долдина.Бессменно, вот уже в течение 20 лет трудится в колхозе О. П. Хаймова осеменатором. Стаж работы огром

ный, отсюда накоплен богатый опыт. Не может она расстаться с любимым делом, которому отдано столько лет, и продолжает трудиться, хотя уже давно на заслуженном отдыхе. Путем искусственного осеменения коров получено с начала года 280 телят из плана 285.Нельзя не отметить тот факт, что в колхозе наладилась учеба животноводов по повышению квалификации. Регулярно зооветспециалисты читают лекции на различные сельскохозяйственные темы. Один раз в месяц проводятся совещания с работниками животноводства. А все это вместе влияет на успех не только одной фермы, но и колхоза в целом.Успехи животноводов фермы могли быть и выше, но вот условия, в которых они трудятся в нынешнюю зимовку, не совсем их удовлетворяют. Дело в том, что все с нетерпением ждут пуска в строй действующих комплекса крупного рогатого скота. Поэтому ремонт старой фермы не производился, имеющаяся механизация зачастую выходит из строя.Можно с уверенностью сказать, что животноводы колхоза «Путь Ленина», преодолевая все трудности, организованно проведут зимовку и достойно встретят X X V I съезд КПСС. С. ЗОЛОТАРЕВА.

•  ТЕХНИКУ -  К ВЕСНЕ

НА СЛОВАХ И НА ДЕЛЕСразу же после окончания уборочных работ в совхозе «Вякшенерский» вся сельскохозяйственная техника, прицепной инвентарь были транспортированы на специальные площадки для хранения в гаражи хозяйства. Все машины и механизмы были тщательно осмотрены, выявлены неисправности, которые нужно устранить.Еще в начале декабря в совхозе прошло производственное совещание, на котором был рассмотрен вопрос подготовки техники к весенне-посевной кампании 1981 года.Из состава агрономической службы была создана комиссия, которая регулярно должна проверять ход ремонта техники. В нее вошли три агронома хозяйства, главный бухгалтер, заместитель председателя группы народного контроля. В первую очередь члены комиссии обязаны постоянно, раз в неделю, проверять, как идет в отделениях ремонт техники.В свою очередь, для быстрейшего завершения ремонта в совхозе создана инженерная группа. Избраны ответственные за ремонт техники — механики отделений:Механизаторы, слесари, все те, кто занят подготовкой техники к весеннему севу будущего щца, приняли социалистические обязательства отремонтировать и поставить на линейку готовности всю сельскохозяйственную технику и прицепной инвентарь к дню открытия X X V I съезда КПСС, 23 февраля 1981 года.Сегодня на календаре уже 27 декабря. Почти месяц прошел с того дня, когда были начаты ремонтные работы. Как же обстоят дела с ремонтом сейчас?Увы, факты неутешительны.Возьмем хотя бы в сравнении с запланированным объемом работ на первую неделю декабря. В первом отделении только за одну неделю намечалось отремонтировать три плуга, пятнадцать борон, две

сеялки и лущильник. К сегодняшнему дню на линейке готовности четыре плуга, двадцать боронт Во втором отделении за эту же неделю должны отремонтировать два плуга, десять борон, культиватор, рассеиватель минеральных удобрений. Опять же на сегодняшнее число ремонтниками второго отделения подготовлены пять плугов, тридцать борон, три сеялки, лущильник.Как видите, похвалиться нечем. План недели сделан почти за месяц. К тому же совсем не приступали к подготовке культиваторов. Слово за сельхозтехникой, в совхозе нет необходимых. для ремонта культиваторов запчастей.Ремонт техники производится самими механизаторами. Еще с осени каждый из них знал, кто на чем будет работать на весенней посевной. Следовательно, и каждый из них знает, кто что должен подготовить, чтобы начать весенний сев во всеоружии. Механизаторам помогают слесари-ремонтники. Ответственность за ремонт всей имеющейся в совхозе техники несут главный инженер А. В. Трушков и главный агроном Т. А. Беспалова.Члены комиссии, а также главный инженер и главный агроном обязаны каждую субботу на производственных совещаниях докладывать о проделанной работе в гаражах и мастерских хозяйства. Сегодня — последняя суббота декабря, а докладывать по-прежнему не о чем.Ремонтники совхоза брали обязательство закончить подготовку всей сельскохозяйственной техники к дню открытия X X V I съезда партии. II для того, чтобы это важное мероприятие было закончено в срок и с хорошим качеством, на ход ремонта техники большое внимание должна уделять, в первую очередь, партийная организация совхоза «Вякшенерский».
Г. ОКУНЕВА.

Результаты могли бытьВот показатели по надоям молока по' Болыиеселковским фермам колхоза имени Ленина за первую и вторую декады декабря. На первом коровнике с 1 по 10 декабря получено 1809 килограммов молока. Валовой иадой на второй ферме за это время составил 1688 килограммов. За десятидневку от каждой коровы получено по 11,4 килограмма и 12,9 килограмма. На каждой из ферм надой на животного в сутки чуть превышает один килограмм молока.За вторую декаду по ферме № 2 недополучен уже 81 килограмм продукции, а надой на корову уменьшился на 0,5 килограмма.Данные но производству молока за вторую декаду с первого коровника еще не поступили в правление колхоза, но, судя по итогам предыдущих десятидневок, и здесь наблюдается . снижение продуктивности дойного стада. Только за период с 10 ноября по 10 декабря сбор молока по ферме уменьшился на 343 килограмма.Что касаетЬя кормления, то. оно вполне соответствует

настоящему времени, зимовке. Каждая корова получает в сутки по одному килограмму концентратов, по 25 килограммов силоса, около шести килограммов соломы. Периодически скармливается скоту сено, регулярно выдается хвоя. При правильном использовании этих кормов можно получить куда больше' молока, чем получают егосейчас.Больным местом в работе двух ферм является текучесть кадров. Четыре группы коров на этих коровниках доятся по нарядам колхозниками из полеводческой бригады. Всего в штате сейчас насчитывается одиннадцать доярок.Текучестью кадров, работой на фермах временных лиц и вызван резкий спад в удоях. . Подменные доярки '  из бригады халатно' относятся к своему делу: кое-как кормят и доят группы, а иной раз и этого не делают. Такое отношение их к порученному делу разлагает дисциплину в штатном коллективе животноводов, в котором много молодых, начинающих доярок. Пример подрастающей

, смене здесь подается плохой.О приготовлении кормов— прямой обязанности животноводов — здесь нет и речи. Все. что предназначено скоту, выдается в кормушки сразу в неприготовленном виде. Даже простого метода, 'Как запаривание концентратов, не применяют доярки. Отнюдь не по той причине, что нет нужного инвентаря, а просто по своей неохоте. Зачем брать на себя лишние хлопоты, проще все разом свалить. Так считают животноводы.Зато претензий в- адрес руководства хозяйства от некоторых доярок можно услышать больше чем достаточно. Правда, ничего конкретного они сказать не могут, а только твердят: «Им ничего не надо, а нам тем более». Давайте разберемся, так ли это.Правление колхоза во главе с его председателем С. И. Геренковым уделяет много внимания развитию животноводства как самой основной отрасли хозяйства. Больше всего оно заинтересовано в создании хороших условий работы для всех животново-

лучшедов колхоза. Но это в короткий срок сделать трудно, если учесть, что всех ферм в хозяйстве насчитывается около двадцати. Учитывая трудные условия труда на коровниках, руководство колхоза пошло навстречу животноводам. Правление решило за добросовестное выполнение своих обязанностей и строгое соблюдение распорядка дня материально поощрять животноводов.После этого решения положение дел на ферме несколько изменилось. Меньше стало прогулов среди доярок. На первом коровнике животных выпускают на прогулку. Однако производительность. труда еще не поднялась на должный уровень.Проявленное внимание к животноводам со стороны правления колхоза — это хорошо, тем более, что затронута здесь материальная заинтересованность работников. Поэтому и спрос с них должен быть особый. Но одним животноводам многие вопросы на фермах решить трудно. Нужна помощь специалистов.
В. ЕВСТРОПОВ.

Антонина Владимировна Кис
лицына уже много лет работа
ет дояркой на Судаковской 
молочной ферме колхоза «Ко
лос».

Накопленный опыт работы 
и старательное отношение к 
труду позволяют ей добивать
ся высоких производственных 
показателей. Сейчас она зани
мает второе место в социали
стическом соревновании по 
производству молока на одну 
корову среди доярок колхоза.

На снимке: А. В. Кислицына.
Фото А. Нечаева.
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X X V I  С Ъ Е З Д У  Н П С С — Д О С Т О Й Н У Ю  В С Т Р Е Ч У
•  В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХС ДУМОЙ О ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ24 декабря я партийной организации колхоза «Колос» организованно и активно прошло открытое партийное собрание. Этому способствовала хорошо проведенная подготовительная работа партбюро. Коммунисты и беспартийные заранее знали повестку дня, время и место проведения партийного собрания.С докладом о задачах партийной организации, вытекающих из проекта Ц К  КПСС к X X V I съезду партии «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года», выступил^ секретарь партийной организации В. Р. Демин.Присутствующие приняли активное участие в обсуждении проекта ЦК КПСС.Председатель колхоза коммунист Е. М. Тыринов детально остановился на задачах ор

ганизованного проведения зимовки скота. Было отмечено, что, несмотря на трудности, сложившиеся в текущем году, принимаются дополнительные организационные меры по обеспечению общественного животноводства грубыми и концентрированными кормами. На Казанерскую ферму завезена хвойная мука, доярки этой фермы приступили к осолаживанию концентратов.В обсуждении проекта ЦК КПСС к X X V I съезду партии приняли участие главный агроном И. Н. Глухов, бригадиры А. А. Мельчаков и П. Д. Демин  ̂ коммунист Н. О. ПЗа- тухтин, доярка А. С. Федькова, учительница Гражданской восьмилетней школы' Т. В. Голубева и другие.Участники собрания обратили особое внимание на необходимость повышения ответст

венности каждого за порученный участок работы.Все коммунисты и присутствующие на собрании единодушно одобрили проект ЦК КПСС к X X V I съезду партии «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года», высказали критические замечания в адрес партийной организации правления колхоза, определили конкретные задачи на 1981 год.На партийном собрании были утверждены социалистические обязательства на Д981 год, которые предусматривают дальнейший рост продукции сельскохозяйственного производства, продажу ее государству и достойную встречу X X V I съезда партии.
10. ИЛЬИН, инструктор орготдела райкома. КПСС.

•  ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

ЕДИНОДУШНОЕ ОДОБРЕНИЕ23 декабря состоялся пленум райкома профсоюза работников сельского хозяйства. В работе пленума принимали участие председатели профсоюзных комитетов,' специалисты сельского хозяйства колхозов и совхозов.С докладом о проекте ЦК КПСС к X X V I съезду Коммунистической партии «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года» высту

пил Н. Г. Михалицын, председатель райкома профсоюза.В обсуждении доклада приняли участие В. П. Втюрин, главный ветеринарный врач района, А. В. Кузьмина, главный зоотехник колхоза «Коммунар», В. В. Басова, главный зоотехник колхоза «Путь Ленина», П. А. Березин, председатель профсоюзного комитета колхоза имени Тимирязева, М, Е. Мальцева, главный агроном совхоза «Ошминский», Ф. Ахмедьянов, заместитель

председателя колхоза «Мало- каменскйи», Н. А. Андреев, главный агроном, председатель рабочкома совхоза «Прогресс», П. И. Герасимов, главный агроном колхоза имени Кирова.В работе пленума принял участие секретарь райкома КПСС Н. А. Степанов.Пленум райкома профсоюза единодушно одобрил проект ЦК КПСС к X X V I съезду Коммунистической партии Советского Союза.
Н. ГРИГОРЬЕВ.

•  БИБЛИОТЕКИ-ЧИТАТЕЛЮ

СОВЕРШЕНСТВУЕМ РАБОТУВместе со всеми трудящимися нашего района работники Тоншаевской централизованной системы библиотек активно обсуждают проект ЦК КПСС «Основные направления экономического и социального развития СССР на 1981—1985 годы и на период до 1990 года», намечают планы на будущее, подводят итоги за прошедшее пятилетие.За годы десятой пятилетки В нашем районе осуществлена централизация сети государственных массовых библиотек.В Тоншаевскую ЦБС входят 15 библиотек, в том числе Центральная библиотека, центральная детская библиотека, 2 поселковых и 10 сельских. В библиотеке появились такие новые должности, как методист, ,библиограф. Это дало возможность оказывать значительную методическую помощь сельским библиотекам, поднять на более высокий уровень информационную и справочно-библиографическую работу, иметь справочный аппарат во всех сельских библиотеках, и также сводный Каталог ЦБС. _Организация сводного каталога ЦБС создала условия Для наилучшего удовлетворения читательских Запросов. Новым в системе является и отдел Комплектования и обработки литературы. Теперь сельские библиотекари Занять! только работой с читателями.Количество читателей в системе на конец 1980 года составляет 17500 человек. Книга- выдача' 398331 экземпляр. В том числе общественно-политической — 73167 экземпляров, сельскохозяйственной —

12776 экземпляров. Книжный фонд системы 190000 книг. Все эти показатели значительно выше показателей 1976 года. Процент обслуживания населения составляет 94,7. Ежегодно на приобретение книг для библиотек системы выделяется 14400 рублей.Библиотеками проводится следующая работа. Библиотеки включились во Всесоюзный смотр-конкурс работы библиотек, посвященный 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина. Проводились циклы книжных выставок, устные журналы и другие массовые мероприятия, направленные на пропаганду трудов В. И. Ленина, литературы о его жизни и деятельности. Итоги конкурса будут подведены в январе 1981 года.Выполняя постановление ЦК КПСС «О дальнейшем улучше- нйи идеологической, политиковоспитательной работы» библиотеки вели пропаганду чли- тературы о руководящей роли' партии в строительстве коммунизма в нашей стране, а также по военно-патриотическому, трудовому и нравственному воспитанию. Подготовка к X X V I съезду КПСС потребовала от всех библиотекарей проанализировать свои воз

можности. Главная задача библиотекарей —г добиться повышения эффективности и качества работы по обслуживанию тружеников района книгой.Особенное внимание уделяется чтению рабочей молодежи. Пятьдесят процентов молодежи читают литературу в помощь профориентации. Сельские библиотекари постоянно работают с такими группами читателей, как механизаторы, животноводы. Для них составляются списки литературы по профессиям.Проводится работа и на животноводческих фермах: оформляются красные уголки, подводятся итоги по социалистическому соревнованию доярок, изучается передовой опыт лучших ферм района, а также области. На каждой ферме организована передвижная библиотека. * Поддерживается постоянная связь с управлением сельского хозяйства.За годы пятилетки улучшился состав кадров в системе. Из 29 работников 3 имеют высшее образование, 18 —среднее специальное. В культпросвет- училищах учится 6 человек. Лучшими пропагандистами книги являются Пижемская поселковая библиотека (заведующая Т. Ф. Втюрина), Ко- дочиговская сельская (заведующая А. Н. Питилимова), Гражданская сельская (заведующая Ф. А. Перевалова).
Т. МОРОЗОВА, директор Тоншаедской централизованной системы библиотек.

В ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА

ВЫШЕ У Р О В Е Н Ь  Т О Р Г О В Л И
I Исполком райсовета обсудил вопрос «О состоянии и мерах по улучшению торгового обслуживания населения в Одошнур- ском и Прудовском сельских Советах».Было отмечено, что план розничного товарооборота за 1980 год предприятия торговли Одошнурского сельского Совета выполнили. Из плана 1709 тысяч рублей фактически выполнено 2204 тысячи рублей, что составляет 102,3 процента.Предприятия торговли полностью обеспечены кадрами продавцов. Проведен декоративный ремонт зданий, магазины подготовлены для работы в зимних условиях, имеется необходимый запас топлива. Бесперебойно налажена торговля хлебом.План розничного товарооборота по Прудовскому сельскому Совету за 1980 год составляет 449,2 тыс. рублей, фактически выполнено 433,6 тыс. рублей, или 96,5 процента. На территории Совета работают три магазина. Работниками прилавка предприятия торговли укомплектованы. Проведен декоративный ремонт здания магазина в д. Березята, бесперебойно налажена торговли хлебом, подвозка хлеба и товаров производится транспортом колхозов Совета.Вместе с тем в работе предприятий торговли обоих Советов имеются существенные недостатки. Наблюдаются перебои в товарах повседневного спроса и достаточного ассортимента. Холодильное оборудование не работает в большинстве продовольственных магазинов. Не налажено беспере

бойное снабжение продуктами инвалидов войны и больных сахарным диабетом. Здание магазина в деревне Малока- менское не отвечает требованиям дня, территория вокруг магазина не благоустроена.Исполком райсовета обязал директоров Пижемского и Тон- шаевского розничных торговых предприятий т. т. Смирнова А. С. и Золотарева В. В. устранить отмеченные недостатки.Директору Пижемского розничного торгового предприятия т. Смирнову А. С. предложено организовать в п. Буре- полом пункт по приемке порожней стеклопосуды.Руководителям розничных торговых предприятий предложено наладить бесперебойное снабжение продуктами питания инвалидов войны п больных сахарным диабетом, установить единый день по продаже этих продуктов по установленным нормам.Правлению колхоза «Мало- каменский» решить вопрос по строительству нового здания магазина на территории колхоза.Директорам Пижемского и Тоншаевского розничных торговых предприятий установить во всех торговых предприятиях охранно-пожарную сигнализацию пли обеспечить их сторожевой охраной. Закончить паспортизацию торговых объектов.
ПОД ОСОБЫЙ КОНТРОЛЬИсполком райсовета рассмотрел вопрос «О мерах по улучшению санитарного состояния колхозных и совхозных столовых Тоншаевского района». Исполком районного Совета народных депутатов отмечает, что руководители хозяйств уделяют мало внимания подготовке объектов общественного питания к сезону полевых работ. Многие столовые находятся в неприспособленных помещениях и не отвечают современным требованиям. Не проводится работа по благоустройству территорий объектов общественного питания. Не все столовые оборудованы бытовыми помещениями, и туалетами для персонала.Объекты питания не оснащены необходимым технологическим и холодильным обо- рудовайием, инвентарем и посудой, поэтому нарушается технология приготовления пищи. Со стороны руководителей хозяйств нет требовательности к работникам общественного питания по улучшению качества приготовляемых блюд, повышению культуры обслуживания, санитарного состояния столовых. Не проводится должным образом работа по подготовке и повышению квалификации поваров, нарушаются сроки прохождения медицинского обследования работников общественного питания. Отсутствует строгий контроль за поступлением мяса в сеть общественного питания со стороны ветеринарного надзора.Исполком райсовета обязал начальника управления сельского хозяйства т. Кожина А. П. назначить ответственное лицо за выполнение мероприятий комплексного плана по

профилактике пищевых отравлений и кишечных инфекций в колхозах и совхозах района на 1981—1985 г. г.; принимать непосредственное участие в подготовке столовых и обеспечении их оборудованием для работы в 1981 году.Считать, что строительство и открытие объектов общественного питания в колхозах и совхозах должно производиться только с разрешения сан- эпидслужбы.Руководителям колхозов п совхозов района необходимо с 1981 года приступить к декоративному ремонту объектов питания и обеспечению технологическим и холодильным оборудованием, кухонной посудой, инвентарем. Закончить подготовку объектов общественного питания к 1 мая 1981 года;принять все необходимые меры по строительству складских помещений для столовых, а также по благоустройству территории;иметь в каждом хозяйстве- оборудованный убойный пункт и квалифицированного забойщика;запретить руководителям хозяйств привлекать к работе в столовых поваров без прохождения медицинского осмотра и без сдачи санитарного минимума.Главному врачу районат. Матросову В. Ф. обязать врачебные участки, фельдшерско-акушерские пункты проводить текущий санитарный надзор за объектами общественного питания, находящимися на их участке.Главному государственному санитарному врачу районат. Кислицыну. А. А . усилить контроль за объектами общественного питания.
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ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН-I Страница внештатного юридического отдела
АД М ИНИСТРАТИВНАЯ

О ТВЕТС ТВ ЕН Н О С ТЬВерховный Совет СССР принял недавно «Основы законодательства Союза ССР и союзных республик об административных правонарушениях». Этот юридический документ определяет административный проступок как посягающее на государственный или общественный порядок, социалистическую собственность, права и свободы граждан, на установленный порядок управления противоправное, виновное действие либо бездействие, за которое закоиодательст вом предусмотрена административная ответст венность.К ответу за такие проступки привлекаются виновные граждане, достигшие 16-летнего возраста. Однако, человек, действовавший в состоянии крайней необходимости либо находившийся в состоянии невменяемости, не подлежит административной ответственности.К виновным могут быть применены такие меры административного взыскания, как предупреждение, штраф, изъятие предмета, явившегося орудием совершения или непосредственным объектом административного правонарушения, лишение специального нрава, пре доставленного данному гражданину (права управления транспортными средствами, права охоты), исправительные работы, административный арест. Вид наказания зависит от тяжести содеянного виновным.Установлено, что штраф, налагаемый на граждан в административном порядке, не может, как правило, превышать десять рублей, а на должностных лиц — пятьдесят рублей. В отдельных случаях штраф может быть увеличен соответственно в отношении виновных граждан до пятидесяти рублей, а должностных лиц — до ста рублей.Лишение специальных прав допускается на срок до трех лет. Лишение права управления средствами транспорта не может применяться к лицам, которые пользуются этими средствами в связи с инвалидностью. В то же время эта норма не действует, если инвалид совершил правонарушение в состоянии опьянения. Не допускается запрещение охотиться тем лицам, для которых охота является основным источником существования.Такое наказание, как исправительные работы, назначается на срок до двух месяцев. При этом с заработка наказанного удерживается до двадцати процентов в доход государства. Максимальный срок административного ареста — пятнадцать суток. Наряду с определением меры наказания решается вопрос о возмещении виновным имущественного ущерба, нанесенного гражданам ■ или организациям в результате совершенного административного правонарушения.Дела об административных правонарушениях рассматриваются административными комиссиями, исполкомами поселковых и сельских Советов народных депутатов, районными и го-

Плакат художника Е. Анискина. Издатель ство «Плакат». Фотохроника ТАСС.
родскими комиссиями по делам несовершеннолетних, народными судами. Это право имеют также органы внутренних дел, государственные инспекции и некоторые другие уполномоченный' органы. Дело об административном правонарушении рассматривается открыто в присутствии обвиняемого. При этом последнему предоставляется возможность знакомиться с материалами дела, давать объяснения, представлять доказательства, пользоваться юридической помощью адвоката и услугами переводчика.Рассмотрев дело, государственный орган или должностное лицо выносят постановление. Оно объявляется сразу по окончании рассмотрения дела. Копия постановления в течение трех дней вручается или высылается лицу, в отношении которого оно вынесено. Постановление может быть обжаловано. Для этого дается десять дней. Отсчет идет со дня вынесения постановления. Подача жалобы, как правило, приостанавливает исполнение решения. Органом, который чаще всего рассматривает такие жалобы, является народный суд. Его решение является .окончательным.Штраф должен быть уплачен нарушителем не позднее пятнадцати дней со дня вручения ему постановления о наложении штрафа. Если штраф в этот срок не будет уплачен, он взыскивается в принудительном порядке.«Основы законодательства Союза ССР и союзных республик об административных правонарушениях» вводятся в действие с 1 марта 1981 года. (ТАСС).

•  КОНСУЛЬТИРУЕТ ЮРИСТ

КОГДА ВЫПЛАЧИВАЕТСЯ ПОСОБИЕВ редакцию пришло письмо от читательницы А. И. Мосу- новой из Буреполома, которая просит ответить на интересующие ее вопросы, касающиеся временной нетрудоспособности.На вопросы отвечает адвокат района М. И. Стахеев.
Вопрос:Оплачивается ли рабочий День учителю, который был на приеме у врача, представил справку, на работу в этот день не вышел, т. К. время приема врача Совпадает с часами работы учителя?Оплачивается ли рабочий день учителю, который был на приеме у врача-специали- ста в областной больнице по направлению врача поселковой больницы? Администрациипредставляется справка от

врача, больничного листка нет.
Ответ: Согласно статьи 239 КЗоТ РСФСР временная нетрудоспособность рабочего или служащего удостоверяется только больничным листком.Пособие по временной нетрудоспособности Назначается и выплачивается только по больничным листкам («листкам нетрудоспособности»). Другие документы, в том числе и справки Не могут служить основанием для выплаты пособия.
Вопрос:До какого возраста ребенка оплачивают матери больничный лист по уходу за больным ребенком и за какой период времени?
Ответ: При заболевании ребенка в возрасте до двух лег

матери выплачивается пособие независимо от того, имеется ли другой член семьи, могущий ухаживать за больным ребенком.Пособие по уходу за больным ребенком. Не достигшим Четырнадцати лет, выдается за время, в течение Которого ребенок нуждается в уходе, но Не более, чем На семь Календарных дней, при этом одиноким матерям, вдовам, разведенным женщинам пособие по уходу за больным ребенком выдается до десяти Календарных дней.Матери, освобожденной от работы для пребывания вместе с больным ребенком в стационаре, пособие выплачивается за все время освобождения.

УМЫШЛЕННОЕ УБИЙСТВООдним из наиболее опасных преступлений против личности является умышленное убийство. Да это и понятно, ведь если ущерб, причиненный тем или иным видом преступления, можно в какой-то степени возместить, то жизнь человека возвратить невозможно.Горе и страдание приходит в семью погибшего, Не обходят они и семью убийцы.В Советском уголовном праве различают несколько видов убийств. Наиболее опасное из них — убийство при отягчающих обстоятельствах.Какие же это обстоятельства? Это убийства из корыстных или хулиганских побуждений, совершенное в связи с выполнением потерпевшим своего служебного или общественного долга, совершенное способом, опасным для жизни многих людей, с целью скрыть другое преступление, совершенное лицом, ранее совершившим умышленное “убийство, совершенное на почве мости, совершенное особо опасным рецидивистом. Убийство при таких обстоятельствах предусматривает ответственность от 8 до 15 лет лишения свободы со ссылкой или без таковой или смертную казнь.Умышленное убийство, совершенное без отягчающих обстоятельств, перечисленных выше, предусматривает ответственность от 3 до 10 лет лишения свободы. Что же подразумевается под умышленным убийством и вообще под умышленным преступлением? Чем отличается умышленное убийство от неосторожного, за которое наказание предусмотрено значительно ниже (от, 3 лет лишения свободы или исправительно-трудовые работы до 1 года). Умышленным убийство признается тогда, когда виновный, его совершивший, сознавал общественно опасный характер своего действия, предвидел его опасные последствия и желал их или сознательно допускал наступления этих последствий.Так, если человек берет ружье и с целью убийства стреляет в другого человека и убивает его, то он сознает опасность своего действия, предвидит, что в результате выстрела может наступить смерть и желает наступления смерти. Или грабитель, фазде- вая зимой лежащего пьяного человека, хотя вроде бы и не желает его смерти, но сознательно допускает наступления ее.При неосторожности же лицо предвидит возможность наступления опасных последствий своего Действия, но легкомысленно рассчитывает на их предотвращение либо не предвидит возможности наступления таких последствий, хотя должно было и могло их предвидеть. Так, если лицо берет ружье, зная что оно Заряжено, и Пытаясь показать, какой он ловкий, направляет стволы на Своего друга, взводит курок и, придерживая пальцем, осторожно опускает его, Но вдруг ПалеЦ с курка срывается и товарищ погибает. Предвидит Он Наступление смерти в результате выстрела? Да, Предвидит. Желает ли он его смерти? Нет, Не желает. Он легкомысленно рассчитывает своей ловкостью предотвратить ее. Налицо преступная небрежность.Или другой случай. Человек не знает, что ружье заряжено,

но решив попугать своего товарища, наставляет на него ружье, нажимает на спуск, происходит выстрел и человек погибает. Он не предвидел, что ружье заряжено, не предвидел и последствий наступления смерти, но мог и должен был предвидеть, что ружье заряжено и может в результате выстрела наступить смерть. Права оказывается пословица, что незаряженное ружье один раз в год стреляет. Здесь налицо преступная неосторожность.Характерный пример из нашей практики: в 1978 году работница Пижемского ресторана А. Ф. Клешнина, пытаясь выпроводить надоевшего подвыпившего Поплаухина, толкнула его дверью, и в результате падения с крыльца он получил травмы головы и скончался. Желала ли Клешнина его смерти? Нет, не желала. Предвидела ли, что в ре- I зультате падения наступит смерть Поплаухина? Нет, не предвидела, хотя по всем обстоятельствам должна была и могла предвидеть. Она была осуждена за неосторожное убийство.Преступники иногда, особенно когда нет очевидцев преступления, пытаясь уйти от более строгой ответственности, начинают «выкручиваться» и стараются преподнести следствию и суду умышленное убийство, как совершенное по неосторожности. Приведу свежий пример: 10 декабря 1980 года перед судом предстал некий И. И. Глушков, ранее дважды судимый, который 6 сентября 1980 года, будучи в нетрезвом состоянии, идя вместе с Поплаухиным по дороге из п. Пижма в д. Крутогор, ударом складного ножа убил его. Глушков в процессе предварительного и судебного следствия трижды менял своп показания.На миг у него проявилось сознание и он чистосердечно рассказал обстоятельства убийства, ведь он считал Поплаухина другом. Но перед тяжестью будущего наказания за умышленное убийство, сознание, память перед смертью друга были отброшены им на последний план. На передний план встала соблазнительная мысль: «А вдруг суд поверит в мою «искренность», и я смогу его ввести в заблуждение».И в суде, «не моргнув глазом», заявил старую версию, что он руководствовался благими намерениями, бросил с расстояния 5—10 метров разложенный нож для того, чтобы Поплаухин вырезал палку, и якобы этот нож случайно попал ему в грудь, пробил одежду, рассек реберный хрящ и угодил в сердце. Наивность такого утверждения вполне очевидна. Исследовав все обстоятельства дела, заключение судебно-медицинской экспертизы, у суда Не осталось сомнения в том, Что Глушков совершил умышленное убийство, а Не неосторожное.Ложь Не помогла, а усугуби
ла ответственность. Его Пове
дение Свидетельствовало о том, 
Что Он Не оСоЭНал тяЖеСтй Со
вершенного преступления и не 
раскаялся в его совершений, 
поэтому суд Не располагал 
смягчающими вину обстоя
тельствами и назначил ему 
максимальную меру наказания 
по ст. 103 У К  РСФСР —10 лет 
лишения свободы.

А. КАМЕШКОВ,
помощник прокурора.

ь



# Культурная жизнь

«И ТРУД , И ПЕСНИ СЪЕЗДУ ПОСВЯЩАЕМ»
•  В  школах района

УЧКОМ ДЕЙСТВУЕТПод таким лозунгом п клубе «Центральный» Пижемского леспромхоза прошел кустовой смотр-конкурс художественной самодеятельности предприятий лесной- промышленности северных районов области. В смотре-конкурсе участвовал и коллектив художественной самодеятельности Пижемского леспромхоза. Целью смотра- конкурса было привлечение тружеников леса к художественному творчеству, повышение идейно-художественного уровня самодеятельного искусства, воспитание у участников художественной самодеятельности высоких нравственных качеств, коммунистического отношения к труду, целенаправленного использования свободного времени.Смотр художественной самодеятельности открыл хорошо знакомый пижемской молодежи вокально-инструментальный ансамбль «Березка», соп

ровождающий в ходе смотра исполнение песен — руководитель ансамбля Виктор Бажин.Очень понравились зрителям выступления заведующей детским сектором клуба Л. М. Мулиной. Она исполнила песни «Я люблю свою землю», «Кнопочки баянные». Хорошо прозвучали песни «Рябина», «Голубые облака» в исполнении воспитательницы детского сада № 1 Риммы Дукиной, «Красный конь» в исполнении Виктора Бажина. Удачно выступили исполнитель русских народных песен В. А. Селезнев, исполнитель песен советских композиторов И. С. Шишкина, а также ведущий смотра-конкурса А. А . Смирнов.Много добрых слов было сказано в адрес организаторов смотра, всех тех, кто принял участие в оформлении и технической оснащенности зала.Победителями смотра-конкурса по решению жюри стала

вокальная группа мебельного цеха леспромхоза в составе Вали Качалиной, Али Блиновой, Нади Шишмаковой, Тани Крупиной. Они исполнили песни из кинофильма «Судьба», а также в сопровождении вокально-инструментального ансамбля «Березка» песню «Милая, не думай, не гадай». Им были вручены почетные грамоты • рабочкома Пижемского леспромхоза.Грамотой награжден баянист и исполнитель песен «Подберу музыку» и «Родная земля» Владимир Володин.31 января коллектив художественной самодеятельности Пижемского леспромхоза примет участие в областном смотре-конкурсе художественных коллективов предприятий лесной промышленности в г. Ба- лахне.
Л. САНДАКОВ,председатель рабочкома.

тНОВОГОДНИЙ “ ГОЛУБОЙ ОГОНЕК"

Москва. Главная редакция музыкальных про грамм Центрального телевидения готовит новогоднюю программу «Голубого Огонька». Миллионы телезрителей в первые часы нового, 1981 года встретятся со своими любимыми ак
терами.На снимках: во время съемок «Огонька». Алла Пугачева; выступает Северный русский народный хор.Фото В. Мастюкова. (Фотохроника ТАСС).

Фильмы недели Ф Из нашей почты
ОТ ВСЕЙ ДУШИ БЛАГОДАРИМНа будущей неделе будет демонстрироваться новый цветной художественный фильм «Кузнечик». Это история девушки, приехавшей в столицу из маленького периферийного городка делать «блестящую карьеру». В главной роли — Л. Нильская.Если вы хотите 'узнать, как в одно прекрасное утро можно сделаться из подчиненного начальником, как встретить женщину, о которой мечтаешь много лет, как проехать на машине через горящий лес и падающие деревья, посмотрите фильм «Вернемся осенью». Если вы хотите убедиться, что существует настоящая мужская дружба, любовь с первого взгляда, и в том, что сорокалетний мужчина ради возлюбленной способен рисковать жизнью, — не пропустите новую ленту. Здесь вы услышите песни, старые, но популярные, и новые, которым суждено запомниться.Повторно будут демонстрироваться фильмы «Розыгрыш» и «Невероятные приключения итальянцев в России».

Т. ЖЕЛОНКИНА.

Мы, родители А. Окуневой, от всей души благодарим врачей В. А . Стрельникову, Н. М. Трушкова и весь медицинский персонал родильного отделения Тоншаевской районной больницы за оказанную помощь.Наша дочь после родов оказалась в тяжелом состоянип, н эти люди спасли ей жизнь. Большое им спасибо!Р. В. и П. Е. Ж АРОВСКИХ.д. Марково.

Выражаю искреннюю благодарность фельдшеру участковой Ош м инской  больницы Нине Ивановне Кислицыной за точное определение моего заболевания и своевременное направление к хирургу.В г. Горьком мне сделали операцию, которая прошла благополучно. Сейчас я уже нахожусь дома, состояние здоровья хорошее.
А. ШИЛОВА.с. Ошминско.е.

•  Это интересно
ВОТ ТАКЖивотноводы коопхоза «Одошнурский» за свою историю работы в этой отрасли впервые наблюдали такой редкий случай. Сразу трех телят принесла здесь корова ярославской породы по кличке «Кукла». После отела новорожденных сразу же отняли от матери и разместили в клетках.Сейчас телята окрепли. Им регулярно три раза в день

ПРИПЛОД!,выдается по полтора килограмма цельного молока.Растелившейся корове удвоена норма выдачи всех видов кормов. «Кукла» оказалась на редкость продуктивной. По 18 килограммов молока дает она в день.Алевтина Дмитриевна Кудрявцева, в группе которой произошел этот случай, следит за состоянием здоровья телят и коровы.

Значительную помощь в организации учебно-воспитатель- щого процесса коллективу учителей Болынеселковской восьмилетней школы оказывает в этом учебном году ученический комитет, председателем которого является А. Рябкова. В учком избраны 24 ученика, которые вошли в состав шести комиссий: учебной, дисциплины и порядка, культурно- массовой, оформительской, хозяйственной и комиссии по проведению рейдов «Живи, книга».Эти комиссии признаны необходимыми. Руководит действиями каждой комиссии ее председатель. Сразу же после выборов в начале учебного года были составлены планы работы комиссий и учкома.Ребята четко знают свои обязанности. Например, члены комиссии дисциплины и порядка следят за опрятностью, посещаемостью и поведением учащихся, еженедельно подводят итоги соревнования классов по чистоте и поведению на уроках, а сов

местно с культурно-массовой комиссией организуют отдых в перемены. Участники рейдов «Живи, книга» проверяют, в каком состоянии находятся у школьников учебники, тетради, дневники.Результаты рейдов этих комиссий сразу находят свое отражение в «молниях», выпускаемых членами оформительской комиссии, на долю которой приходится тоже очень важная и нужная работа: оформление школы, праздников, организация выставок и проведение различных конкурсов.Все члены учкома охотно выполняют свои обязанности, относятся к поручению серьезно.Председатель любой комиссии может всегда найти поддержку и совет у учителя, помогающего организовывать работу каждой из них.Недавно прошло заседание учкома, на котором председатели комиссий отчитались о проделанной работе.
ДРУЖНЫЙХочется рассказать о делах отряда имени Вали Котика (6 класс) Большеселковскон восьмилетней школы. Коллектив этот небольшой, но дружный и энергичный. Каждый пионер стремится вписать свою строку в Рапорт X X V I съезду Коммунистической партии. В этом полугодии ребята часто являются первыми во многих делах. Как и все отряды, отряд имени В. Котика принял социалистические обязательства по достойной встрече форума коммунистов, и 2 октября на Всесоюзной радиолинейке получил задание на год.По-деловому .. идет его выполнение. Ребята держат первенство на маршруте «В страну знаний», редколлегия выпустила больше чем в других классах деловых стенгазет. Пионеры были первыми в операции по озеленению территории школы, активно участвовали в Дне сада и операции «Зернышко», когда вместе со всем коллективом помогали

КОЛЛЕКТИВколхозу имени Ленина убирать лен.Они явились первыми участниками похода «Один день пятилетки», встретились с тружениками бригады № 3 колхоза имени Ленина. А недавно они пришли к ним с концертом, в программе которого были песни, стихи, сценки. Зрители остались довольны и просили юных артистов прийти еще. Особенно всем понравилось выступление А. Горшковой, командира отряда.Сейчас у них много интересных начинаний. Под руководством учителя истории Г. М. Красавиной пионеры собирают материалы для оформления Ленинского уголка и по истории колхоза, узнают о ветеранах труда. Все собранные записи, фотографии они, конечно, подарят своей школе.
Н. БРАГИНА, учительница математики.Редактор

С. С. МИХАЛИЦЫНА.

Т  е л е в и д е н и еПонедельник, 29 декабря9.05 — «Пакет». Фильм. 10.15 —Клуб кинопутешествий. 14.50 — Док. фильмы социалистических стран. 15.25 — Мамина школа. 15.55 — Концерт артистов Социалистической Республики Румынии. 16.25 — Из якутского дневника. 16.55 —Всесоюзные" соревнования по лыжному спорту. Женщины. 10 км. 17.25 —Адреса молодых. 18.25 — Мультфильм. 19.00 — «Балетные зарисовки». Фильм- концерт. 19.15 — Навстречу.X X V I съезду КПСС. Программа телевидения Белорусской ССР. Выступление Председателя Президиума Верховного Совета БССР И. Е. Полякова. Док. фильм. «Земля, на которой живем». Концерт мастеров искусств. 21.35 — Театральные встречи.

Вторник, 30 декабря9.05—«Приключения Электроника». Фильм. 1-я серия—«Побег». 10.20—В мире животных. 14.45 — К 58-й годовщине образования СССР. Док. фильмы. 15.10 — А. Линдгрен — «Малыш и Карлсон, который живет на крыше». Спектакль. 16.40 — В семье единой. Концерт. 18.00 — Жизнь науки. 19.00 — Знаменосцы трудовой славы. 19.15 — Концерт. 19.25 — «Мимино». Фильм. 21.35 — Шире круг!
Колхозу «Путь Ленина» требуется инженер или -техник-электрик на должность главного инженера-энергети- ка. Жилплощадь предоставляется.

• • •Занятия на четырехмесяч- ных курсах механизаторов начнутся 5 января 1981 года в 18 часов в здании райсель- хозтехники.606950 р. п. Тоншаево, ул. Центральная, д. 14Газета выходит по вторникам, четвергам, субботам. ♦
♦
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